



Note après mission d'appui au renforcement de la mise en œuvre de l'interconnectivité transit au bénéfice de la Direction générale des douanes (DGD) de la République du Cameroun du 12-17 juin 2022

Du 12-17 juin 2022, AFRITAC Centre a organisé une mission à Yaoundé et Douala, République du Cameroun, ayant pour objectif principal d'appuyer la DGD dans le développement d'une stratégie qui permettra à cette administration d'interconnecter son système douanier (CAMCIS) avec ceux des administrations sœurs dans la région CEMAC et de gérer ensemble les opérations de transit régionales au biais d'une seule déclaration de transit et d'une seule garantie, tout comme ceci est préconisé par le Code Communautaire des Douanes de la CEMAC.

A cet effet, les cadres de la DGD et les équipes opérationnelles à Douala en charge du transit douanier ont été sensibilisé au Système Interconnecté des Marchandises en Transit (SIGMAT) déjà utilisé dans certains pays d'Afrique occidentale et une analyse comparative entre le dispositif existant pour le transit au Cameroun et celui envisagé par SIGMAT a été menée. SIGMAT fournit des procédures et des échanges de données standardisés et contribue à la facilitation des échanges et à la sécurisation des droits et taxes suspendus pendant les opérations de transit.

A l'issue de la mission, des recommandations pratiques ont été formulées pour le développement et la mise en œuvre progressive de l'interconnectivité, basée sur une stratégie consolidée et des priorités. Ces recommandations fourniront la base pour le développement d'un plan d'action.